

Martes 25 de Septiembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199296> Tercer mínimo del dólar frente al euro Leticia Hernández Morón Una vez que la economía global podría desacelerar su crecimiento, según el Fondo Monetario Internacional (FMI), tomó fuerza la expectativa de otro recorte en las tasas de interés estadounidenses, lo que llevó al dólar a su tercer mínimo histórico consecutivo frente al euro. En las bolsas mundiales predominó el retiro de las utilidades tras el rally de la semana pasada. En su Reporte sobre la Estabilidad Financiera Global, el FMI señaló que las potenciales consecuencias de este episodio de inestabilidad en el mercado de deuda en Estados Unidos podrían no ser subestimadas, y que las condiciones del crédito pueden no normalizarse pronto. Sin embargo, estima que se mantendrá un crecimiento global más lento, con modestas presiones inflacionarias. Ante la falta de datos económicos, Wall Street reaccionó a esta advertencia y marcó la tónica para que las plazas bursátiles más importantes del mundo finalizaran con ajustes, principalmente a la

baja. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199300> Aumenta la probabilidad de otro apretón monetario: Coutiño Ari Audi Con el rebote inflacionario de la primera quincena de septiembre y con la realineación de precios que está en puerta, las perspectivas inflacionarias para el resto del año se ven deterioradas. Esto le pone presiones adicionales al Banco de México (Banxico) y aumenta la probabilidad de al menos un "apretón monetario" más en lo que resta del año, advirtió Alfredo Coutiño, economista senior para América Latina de Moody's Economy.com. En un comentario, expuso que la inflación en el año se ha mantenido tercamente alrededor de 4.0 por ciento -límite superior del objetivo central-, aunque algunas veces lo ha rebasado. La inflación subyacente también ha mostrado una tendencia al alza desde mediados del año pasado, señalando con ello la existencia de un genuino pero incipiente proceso inflacionario en la economía. Algunos choques de oferta han afectado los precios de varios productos desde 2006, pero también se ha presentado una realineación de otros precios causada precisamente por algunas rigideces.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199285> Sobreexplotación de crudo, reto que afecta la recuperación de Cantarell Esther Arzate Mientras el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heróles, asevera que no se escatimarán recursos financieros, humanos ni tecnológicos para convertir a Cantarell en un campo modelo de explotación y recuperación de petróleo a escala mundial, especialistas opinan que la paraestatal ha sobreexplotado ese yacimiento y ningún proyecto podrá compensar la caída en la producción de petróleo de ese gigantesco campo. Mejorar la extracción de petróleo hasta alcanzar al menos una tasa de 50 por ciento es una de las prioridades de la petrolera mexicana porque "siendo un yacimiento tan rico y tan grande, cada porcentaje de recuperación significa muchísimo petróleo", de acuerdo con el funcionario. Sin embargo, especialistas aseveran que el yacimiento ha sido sobreexplotado y que ningún otro podrá compensar la caída de 150 a 200 mil barriles por año que registrará y persistirá Cantarell en el actual sexenio. Cantarell es el yacimiento de petróleo más grande de México y América Latina: contribuye con más del 50 por ciento del volumen total nacional que en 2006 promedió 3.2 millones de barriles al día, pero en 2005 inició su declive, el cual se estima en 200 mil barriles al día promedio

anual. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199306> Gasolinazo a partir de 2008, coinciden partidos políticos Martín Román Ortiz / Claudia Alcántara La bancada panista en la Cámara de Diputados se sumó a la petición priista para que el gobierno federal retrase la aplicación del nuevo impuesto especial de dos centavos mensuales a las gasolinas, diesel y combustible automotriz, hasta enero, luego del silencio oficial de la Secretaría de Hacienda a tal solicitud. El coordinador blanquiazul, Héctor Larios Córdova, respaldó el planteamiento que formulara el pasado fin de semana su homólogo del tricolor, Emilio Gamboa Patrón, al presidente Felipe Calderón, al tiempo que no descartó buscar el camino legal para lograrlo. "Por parte del PAN respaldamos esa propuesta y veremos de qué manera se puede hacer legal para que ese impuesto de dos centavos por litro, que va 100 por ciento a los gobiernos estatales, entre en vigor a partir del próximo año", manifestó el también presidente de la Junta de Coordinación Política.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199307> Minimiza Sojo el alza en precios de agroalimentos (Ivette Saldaña) Los movimientos de precios en los agroalimentos no se justifican porque "no hay motivos" para ello, por lo que se pedirá a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) que actúe en contra de los abusos en el mercado, afirmó Eduardo Sojo Garza-Aldape. El titular de la Secretaría de Economía (SE) minimizó los incrementos que registraron diversos alimentos en lo que va del año, y afirmó que la inflación de la canasta básica en este lapso fue de 0.86 por ciento, menos de la mitad del 2.15 por ciento que acumuló la economía mexicana. "Primero todos sabemos que se está discutiendo la posibilidad de que este impuesto no se aplique, sino hasta el año que entra, y el hecho de diluirlo dos centavos al mes impide la contaminación, los impactos indirectos en otros mercados." Sobre el alza al precio del trigo y del bolillo dijo que de enero a la fecha la pieza de pan subió de 1.16 a 1.24 pesos, "un incremento de ocho centavos", y no se esperan más alzas de aquí hasta que concluya 2007.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199308> En puerta, aumento en tarifas eléctricas Mariana Otero-Briz El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) alertó sobre un incremento en las tarifas del fluido, derivado del aumento en el precio de la gasolina. Su secretario general, Martín Esparza Flores, dijo que el alza al carburante no sólo impactará la electricidad, sino que desatará una escalada de precios en los productos básicos. Anunció que el SME se encuentra en pláticas con la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), para establecer las acciones de protesta contra ese incremento. "Este asunto de la gasolina va a generar una escalada inflacionaria. Estamos seguros de que van a seguir subiendo los insumos, y con ello se continuará lesionando la economía de los trabajadores, porque a los industriales les están ofreciendo bajarles la luz en las horas pico."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199310> Inflación, en el límite de la meta oficial Ari Audi En la primera quincena de septiembre, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una variación de 0.62 por ciento (3.98 por ciento anual), mientras que la cifra subyacente presentó un incremento de 0.13 (3.82 anual). Las variaciones de los subíndices de las mercancías y de los servicios se situaron en 0.22 y 0.02 por ciento, respectivamente,

luego de que estos niveles fueran 0.34 y 0.10 por ciento en la misma quincena de 2006, informó el Banco de México (Banxico). El indicador de precios no subyacente tuvo un aumento de 1.66 por ciento, en tanto que en igual periodo del año anterior fue de 1.39. Los subíndices que integran al referido indicador registraron las siguientes variaciones: agropecuarios, 3.27 por ciento; administrados y concertados, 0.29, y educación, 3.26, cuando en la misma quincena de 2006 subieron 2.48, 0.13, y 3.49, respectivamente. En el periodo mencionado destacó la mayor contribución a la inflación general del grupo de las frutas y verduras, así como la de los bienes y servicios administrados.
<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199312> Evitarán especulación productores de maíz Héctor A. Chávez Maya Los productores de maíz de Jalisco no venderán a más de tres mil 500 pesos la tonelada a los molineros y tortilleros del país, lo que permitirá evitar escenarios de especulación del precio de la tortilla, aseguró René López Ruelas. En entrevista, el dirigente de los Productores de Maíz de Jalisco señaló que este año la cosecha del estado "será excepcional" y podría superar los 3.5 millones de toneladas, lo que los obliga a buscar mecanismos para evitar que los buenos resultados se conviertan en un negocio sólo de los especuladores. Consideró que el gobierno federal, por conducto de la Secretaría de Economía (SE), debe garantizar que los grandes empresarios y acaparadores almacenen el grano para después venderlo a precios superiores a lo previsto, y con ello afectar no sólo a los productores, sino la economía nacional. López Ruelas aseguró haber cumplido con el acuerdo de no incrementar los costos del maíz en beneficio de los consumidores de tortilla.
<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199313> Destinarán 8 mil mpd al sector pecuario Al presentar el Programa Nacional Pecuario, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, calificó a la ganadería como "patrimonio nacional", del que dependen cerca de 3.4 millones de productores. Informó que el valor de la producción del sector representa aproximadamente 185 mil millones de pesos, genera anualmente 5.3 millones de toneladas de carne, 10.3 millones de litros leche, 2.3 millones de toneladas de huevo y 56 mil toneladas de miel de abeja. Este año la Sagarpa invertirá poco más de 8 mil millones de pesos en el sector pecuario mexicano, en beneficio de las actividades ganaderas que se realizan en más de 3.4 millones de unidades de producción y ocupan cerca de 110 millones de hectáreas, más de la mitad del territorio nacional. (HCH) b
<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199314> Aumentarán precios de granos en el mercado internacional Ivette Saldaña Con los problemas estructurales que existen en el mercado agrícola mexicano, nuestro país podría quedar marginado de los beneficios potenciales que se registrarán en el sector, porque en los próximos años se prevé un aumento de los precios por la mayor demanda de alimentos. En el documento Estrategia que publicó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), se asegura que las políticas mal diseñadas no han sido capaces de solucionar los rezagos que hay en el campo mexicano, ya que en el país existen cuatro millones de unidades de producción agrícola, de las cuales 76 por ciento son de autoconsumo y subsistencia. Advierte que en el sector pecuario "el panorama es aún peor", porque de las 3.3 millones de unidades, 87 por ciento son de uso extensivo y traspatio, 12 por ciento son semitecnificadas y sólo 1 por ciento son de uso tecnificado. Con esta realidad será difícil que se saquen ventajas de la oportunidad que presenta el mercado internacional de mayor consumo de alimentos, especialmente de origen animal, como leche, carne, pollo y huevo.
<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199269> Vaticina el FMI un impacto "de gran alcance" en la economía mundial por crisis del mercado crediticio Efraín Hilario El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó que la crisis del mercado crediticio, originada por la difícil situación inmobiliaria en Estados Unidos, tendrá un impacto "de gran alcance" en la economía mundial. En su último informe sobre la estabilidad financiera mundial, el FMI advirtió que es posible que las condiciones crediticias no se normalicen pronto, incluso, que el proceso de ajuste sería duradero. "Las consecuencias potenciales no deberían subestimarse", se subrayó; en abril hizo una revaluación más detenida del aumento de las moras hipotecarias y concluyó que era poco probable un trastorno importante. Sin embargo -reconoció el FMI-, los riesgos han aumentado significativamente y las consecuencias de este periodo de turbulencia podrían ser significativas y de gran alcance. La Fed sorprendió a los mercados financieros al autorizar un recorte de 50 puntos base en la tasa de Fondos Federales para apoyar a la economía estadounidense de la mayor recesión en 16 años del sector inmobiliario y de la crisis del sector de créditos hipotecarios de alto riesgo. Los operadores de deuda pública, que predijeron seis de las últimas siete recesiones, vaticinan que la Fed bajará los tipos otra vez, antes de que acabe el año y la economía quede estancada.
<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199270> Continúan retrocediendo los precios del petróleo; paulatina recuperación de la actividad en el Golfo de México Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo retrocedieron este lunes por segunda jornada consecutiva desde sus máximos históricos en el New York Mercantile Exchange (Nymex), ante noticias de una recuperación paulatina de la actividad en el Golfo de México después del paso de una depresión tropical. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en noviembre descendió 67 centavos de dólar, o 0.8 por ciento, para cerrar en 80.95 dólares por barril. El precio del crudo, que alcanzó el jueves un récord intradía en 84.10 dólares, se ubicó 33 por ciento por encima de su valor del mismo periodo de hace un año. La cotización del petróleo había mantenido una fuerte tendencia alcista hasta el pasado jueves, debido a la inquietud que suscitaba la actividad de una tormenta tropical en el Golfo de México y el riesgo que eso representaba para las instalaciones de producción de petróleo y gas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=199231> La debilidad del dólar causa problemas de inflación en las economías con sistemas cambiarios fijos o semifijos Andrés Vernon China registra una inflación anual de 6.5%; en agosto de 2006 este indicador era de sólo 1.3%. Tras alcanzar un nivel de 1.4086 por euro, el dólar se deprecia 11.27 por ciento ante la divisa europea en lo que va de 2007, y está causando estragos sobre las variables macro de economías ligadas estrechamente a Estados Unidos. Además, la debilidad de la economía estadounidense y la perspectiva de recortes adicionales a su tasa de referencia elevan la probabilidad de que el dólar siga cayendo ante el euro. Aun así, el papel del dólar como moneda de reserva es apuntalado por las numerosas

naciones que mantienen un tipo de cambio fijo o semifijo entre su divisa y la moneda estadounidense, como China y Arabia Saudita. Este vínculo está creando un problema a dichos países en la medida en que la depreciación del dólar crea presiones inflacionarias. El Reforma [http://www.reforma.com/nacional/articulo/406/811947/Exigen a SE actuar contra alza a precios](http://www.reforma.com/nacional/articulo/406/811947/Exigen%20a%20SE%20actuar%20contra%20alza%20a%20precios) Daniel Pensamiento y Armando Estrop Ciudad de México (25 de septiembre de 2007).- El PRI y PRD en la Cámara de Diputados exigieron hoy al Secretario de Economía, Eduardo Sojo, dar la cara a la sociedad ante el alza de precios de productos básicos, generada por la aprobación del incremento a la gasolina y el diesel. Emilio Gamboa Patrón, coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, acusó a Sojo de permanecer aislado y ajeno a la realidad que enfrenta el grueso de los mexicanos. "El Secretario Sojo está aislado y no está dando la cara contra esto que es dañino para la ciudadanía. Hay que revisar qué ha subido y qué no, y se puede obligar y meter a la cárcel a los comerciantes", afirmó. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811905/Empieza BMV jornada a la baja](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811905/Empieza%20BMV%20jornada%20a%20la%20baja) Sandra Reyes Ciudad de México (25 septiembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas en seguimiento de las bolsas estadounidenses, luego de darse a conocer datos económicos de Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 428.42 unidades, un retroceso de 0.38 por ciento, es decir 117.25 puntos. En tanto, las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 0.29 por ciento, y el Nasdaq retrocede 0.07 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 6.5 millones de acciones con un importe de 227.1 millones de pesos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811898/Cotiza dólar menudeo a 11.05](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811898/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo%20a%2011.05) pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (25 septiembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.75 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.77 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.92 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811897/Descienden los precios del crudo Nueva York](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811897/Descienden%20los%20precios%20del%20crudo%20Nueva%20York), Estados Unidos (25 septiembre 2007).- Los precios del petróleo bajaron de nuevo este martes al desvanecerse el riesgo de una interrupción inmediata del suministro en plataformas del Golfo de México, aunque según analistas la reducción podría frenarse por una posible merma en los inventarios. El crudo liviano y de bajo contenido sulfurado para entrega en noviembre disminuyó 0.76 dólares y llegó a 80.19 dólares el barril al mediodía en Europa en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas en Nueva York. La baja siguió la tendencia de la sesión anterior, cuando el contrato perdió 0.67 dólares y llegó a 80.95 dólares por barril, dijo David Moore, analista sobre materias primas del Banco de la Mancomunidad de Australia en Sydney. En Londres, el crudo Brent para entrega en noviembre bajó 0.50 dólares y alcanzó los 78.41 dólares el barril en el mercado ICE. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811780/Caerán subsidios eléctricos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/811780/Caer%C3%A1n%20subsidi%C3%B3s%20el%C3%A9ctricos) Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 septiembre 2007).- Durante 2007, el monto de los subsidios que dará el Gobierno federal a los consumidores a través de tarifas eléctricas se reducirá 3 por ciento, en términos reales, con respecto a su punto máximo reportado en 2005, revelan datos de las empresas paraestatales del sector. Esto implica que se erogarán 98 mil 576 millones de pesos, una cantidad que pese a su caída todavía seguirá siendo importante, pues representará alrededor de uno por ciento del tamaño de la economía nacional, medida por el Producto Interno Bruto (PIB). Por sectores, la mayor parte de los subsidios irán al consumo doméstico, con 67.1 por ciento y al industrial el 16.2 por ciento, según información del Primer Informe de Gobierno de la administración del Presidente Felipe Calderón. Al interior de esos recursos, el comportamiento será diferenciado para las empresas del Estado del sector eléctrico. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_60274.html Muestran mercados temor a la inflación Por Dave Sherlock Las acciones de Asia y de mercados emergentes disfrutaron ayer de fuertes ganancias, al tiempo que el sentimiento siguió siendo impulsado por el agresivo recorte a las tasas de interés decretado por la Reserva Federal (Fed). Sin embargo, sus contrapartes en Estados Unidos y Europa tuvieron una sesión más negativa debido a los crecientes temores por la inflación. Tobias Levkovich, estratega de acciones estadounidenses de Citigroup, indicó que los inversionistas al parecer estaban preocupados de que la Fed pudo abrir la puerta a otros episodios inflacionarios, especialmente con el dólar débil y altos precios de la energía. No obstante, destacó que "los costos de la mano de obra son mucho más importantes para las presiones inflacionarias, pues la compensación laboral representa 70% de los costos corporativos estadounidenses, mientras que los precios de la energía aportan de 7% a 8% de los gastos. "Por lo tanto, las recientes noticias sobre la debilidad del empleo en agosto no son necesariamente un indicio de presiones salariales alcistas"; <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60263.html> Llega a su fin el maíz amarillo barato Manuel Lombera Martínez CHICAGO.— Con el recorte de cinco puntos base en las tasas de interés, la Reserva Federal de Estados Unidos provocará inflación, aseguró Christopher Manns, analista para agentes de la bolsa del mercado de futuros de la Corporación de Corredores de Chicago. Los días del maíz amarillo barato se terminaron, remarcó. Después de dos cuatrimestres de crecimiento negativo para la economía estadounidense, la inflación será sólo una "cirugía cosmética" para la recesión, advirtió Christopher Manns. Señaló que Monsanto proyecta duplicar su cosecha de granos en cinco años. Asimismo, afirma que el incremento de las plantas de etanol en Estados Unidos no se detendrá. Incluso, dijo, el estado de Nebraska, uno de los mayores productores de maíz amarillo por excelencia, incrementará la construcción de plantas de etanol. La entidad empezará a importar granos de otras regiones de ese país. El kilo de maíz amarillo en EU se ubica en 0.14 dólares. Pero si la inflación continúa pudiera haber un efecto positivo, adelanta Christopher Mann. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60258.html> Garantizan el abasto de maíz Francisco Rosas El abasto de maíz para los próximos meses está garantizado, afirmó René López, dirigente de productores de Jalisco. Héctor Padilla, presidente de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados, afirmó que el país tendrá una producción récord del grano, razón por la cual no debe existir desabasto ni los acaparadores deben lucrar con el maíz. "Por eso lo decimos antes de que se inicie la cosecha y venta del grano. Tendremos un buen año y por lo tanto los precios de alimentos básicos como la tortilla no deben sufrir por el abasto";. Estimó que el precio garantizado de maíz será de 3 mil 500 pesos la tonelada, con lo cual los productores resultarán beneficiados, pero no habrá impacto sobre el usuario final. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60266.html> Dato negativo de inflación presiona a

mercado de bonos Ricardo Jiménez El mercado de bonos nacional presentó movimientos alcistas en las operaciones de este lunes, debido al dato poco favorable de inflación que dio a conocer el Banco de México (Banxico), donde la primera quincena de septiembre del año en curso experimentó un crecimiento de 0.62%, es decir, por arriba de las estimaciones de los analistas, que esperaban 0.52% en promedio. El repunte de los precios al consumidor se derivaron principalmente de los incrementos en los precios de las frutas y verduras, así como de los bienes y servicios administrados, como la gasolina, gas para uso doméstico y la electricidad. En ese contexto, los bonos de largo plazo experimentaron cotizaciones ascendentes, por lo que las emisiones a plazo de 10 y 20 años alcanzaron rendimientos de 7.90 y 7.94%; comparados con los cierres previos, ubicados en 7.86 y 7.89%, resultaron avances de 0.04 y 0.05 puntos, en el mismo orden. México coloca bonos globales El gobierno emitió dos bonos por montos de 500 millones de dólares cada uno a plazos de 10 y 27 años, respectivamente, según información de la SHCP. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60270.html>Rice alaba el libre comercio en AL NUEVA YORK.— La secretaria de Estado de EU, Condoleezza Rice, resaltó la importancia que tiene el libre comercio para la economía estadounidense y alabó los esfuerzos que hacen algunos países en América Latina para avanzar en ese terreno. “La fuerza de nuestra economía es que es abierta, la más abierta en el mundo”, señaló la secretaria de Estado durante una entrevista concedida al canal financiero CNBC, después de dar la campanada de apertura a la sesión de la bolsa de Wall Street. A una pregunta acerca de si EU se está volviendo más proteccionista, respondió que hay que “evitar”; eso y subrayó que se sentía “muy preocupada”; por el libre comercio. “Vamos a tener acuerdos de libre comercio muy importantes llegando al Congreso con América Latina”;, señaló Rice y aludió en ese ámbito a Perú, Panamá y Colombia, a los que consideró como algunos de los “más sólidos amigos”; que Estados Unidos tiene en Latinoamérica. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-25-45344>Suben en US961 millones reservas internacionalesEn la última semana, las reservas internacionales del país aumentaron 961 millones de dólares, al pasar de 72,280 millones de dólares a 73,241 millones, del 17 al 21 de septiembre, con lo que sumaron cinco semanas al alza. El Banco de México (Banxico) informó que el saldo de la reserva al viernes pasado fue superior en 5,562 millones de dólares en comparación con el cierre de 2006, cuando finalizaron ese año en 67,680 millones de dólares. En su Estado de Cuenta Semanal indicó que en tanto, los activos internacionales netos del país disminuyeron 497 millones de dólares, al pasar de 81,059 millones de dólares a 80,562 millones, del 17 al 21 de septiembre. Esta diferencia con el alza en las reservas obedeció a la disminución de los pasivos a menos de seis meses del banco central, debido a un retiro realizado por Pemex de su cuenta corriente en moneda extranjera en el Banco de México por 1,341 millones de dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-25-45337>Cete mismo día, en 7.12%; espera subasta primariaMEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el martes a 7.12%, en un mercado que aún reacciona a las recientes cifras de inflación y en espera de los resultados de la subasta primaria de valores gubernamentales. El lunes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.20%, según cifras del banco central. Los precios al consumidor en México subieron 0.62% en la primera mitad de septiembre, aunque el índice subyacente de tendencia subió apenas 0.13%, divulgó el lunes el banco central. El aumento de la inflación general superó 0.45% esperado por el mercado, debido a las alzas en los precios de alimentos como tomate y plátano, y de las colegiaturas. Analistas opinan que las cifras dadas a conocer el lunes, sobre el incremento en precios, por parte de Banco México tendrá repercusiones alcistas en la subasta primaria de este martes. Este resultado “se reflejó en una curva de rendimientos más presionada en el mercado secundario en comparación con el cierre de la semana pasada, razón por la cual esperamos alzas moderadas en la subasta primaria de esta jornada”; dijo Ixe Grupo Financiero en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-25-45330>Retrocede BMV en la apertura; baja 0.63%La Bolsa Mexicana de Valores abrió el martes con una pérdida de 0.63%, equivalente a 193.67 unidades menos que al cierre del lunes, para ubicar su principal indicador en 30,349.78 puntos. A las 09:10 locales participaban 49 empresas, de las cuales 11 ganaban, 37 perdían y una permanecía sin cambios. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-25-45329>Sube TIE a 28 días; se coloca en 7.6887%En el Diario Oficial de la Federación, informó que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.6887%, 0.0089 puntos porcentuales más respecto al cierre de ayer. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-25-45319>Se complica panorama inflacionarioYolanda Morales / El EconomistaEl encarecimiento de alimentos y las alzas asociadas a renglones de educación generaron una mayor inflación en la primera quincena de septiembre. Según el Banco de México, el Índice Nacional de Precios al Consumidor registró una variación de 0.62%, con lo que el aumento de precios del último año hasta la primera quincena de septiembre alcanzó 3.99%, justo al margen del límite superior de la meta del Banco de México. Los productos que tuvieron alzas extremas en la quincena, fueron: jitomate, leche pasteurizada y fresca, así como plátanos. El abanico de escaladas en la quincena también integra servicios educativos y material asociado, donde lidera la lista la educación primaria, secundaria, preparatoria, preprimaria y guarderías. Aunque no se ha materializado el aumento en el precio del combustible, que forma parte de la reforma fiscal aprobada, en la primera quincena de septiembre, el Banco de México reporta el alza en la gasolina de bajo octanaje como uno de los productos con aumentos extremos.<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-25-45365>“Gasolinazo” afectará competitividad: CanacindraMéxico.- El incremento al precio de la gasolina ocasionará una escalada de precios, pero también puede “sacar de la competitividad”; a las empresas, advirtió el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacindra), Miguel Marón Manzur. En entrevista, dijo que otra fuente de recaudación podría ser la economía informal y una mayor base de contribuyentes, “si eso se logra, las contribuciones al erario serán mucho más importantes de lo que hoy en día pueden ser”;. En la reunión del Consejo Directivo Nacional de la cámara, expuso que las explosiones en ductos petroleros provocaron pérdidas por US200 millones al día y afectaron

a unas 2, 300 empresas en 11 estados del país. Señaló que el suministro de gas natural se restableció prácticamente en su totalidad, aunque el abasto de gas LP aún registra ciertos contratiempos, “pero parece ser que lo está solucionando Petróleos Mexicanos”. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/25/index.php?section=economia&article=019n1eco>Se extiende la carestía antes del aumento a las gasolinas: BdeMJuan Antonio Zúñiga e Israel Rodríguez A la espera del impacto que tenga en la inflación el aumento impositivo a las gasolinas aprobado por las fracciones parlamentarias de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional, el Banco de México (BdeM) informó ayer que durante la primera quincena de septiembre los precios al consumidor se elevaron 0.62 por ciento en promedio, la mayor alza para un periodo similar desde 2001. Con esto, el incremento anual de la inflación por objeto del gasto se situó en 3.99 por ciento, pero con marcadas diferencias en los precios al consumidor por tipo de productos y de servicios. Por ejemplo, dentro de los precios “administrados”, cuya alza anual fue de 4.03 por ciento en la primera quincena de septiembre, el aumento en el precio de la gasolina Magna ha sido de 4.25 por ciento y el de Premiun de 8.55. En su medición anual, de la primera quincena de septiembre del año pasado a la misma fecha de 2007, los precios de los alimentos se incrementaron 6.54 por ciento en promedio. Pero en particular la situación es distinta: la leche en polvo se encareció 15.14 por ciento; el pan blanco, 9.14; los aceites comestibles, 11.36; el huevo, 10.17; el pollo en piezas, 13.19, y el humilde hígado de res, 8.34 por ciento, entre otros alimentos de consumo generalizado.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/25/index.php?section=economia&article=020n1eco>Empresa de Slim ampliará la producción de Pemex PetroquímicaIsrael Rodríguez La empresa Swecomex, propiedad del magnate mexicano Carlos Slim, ganó la licitación pública internacional para ampliar la capacidad de producción de la planta de óxido de etileno en el complejo Morelos de Pemex Petroquímica, a través de un contrato de obra pública financiada, informó la paraestatal en un comunicado. Este organismo subsidiario decidió ampliar la planta elaboradora de óxido de etileno en el Complejo Petroquímico Morelos, de 225 mil a 280 mil toneladas al año, dado que existe una importante demanda potencial de este producto. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/25/index.php?section=economia&article=020n3eco>Emite México bonos globales por mil mdd: HaciendaAntonio Castellanos El gobierno federal realizó ayer dos emisiones en los mercados internacionales de capital por un total de mil millones de dólares, operación con la que se hizo la reapertura de los bonos globales con vencimiento en 2017 y 2034, originalmente colocados en marzo de 2006 y septiembre de 2004, respectivamente. La Secretaría de Hacienda informó que los rendimientos que estos títulos de deuda otorgan a los inversionistas son de 5.69 por ciento para el vencimiento a 2017, y de 6.12 para 2034. Indicó que a pesar del entorno de volatilidad en los mercados internacionales de capital, las condiciones de financiamiento en el exterior para el gobierno federal son favorables. En particular los mercados financieros han reaccionando de manera positiva a la reciente aprobación de la reforma hacendaria y a la ley del ISSSTE aprobada en abril de este año.